

DESDE ROMA

La muerte del Papa

Servicio telegráfico

El elogio del Pontífice.

ROMA 23. El elogio que se hace del Pontífice muerto, y que según costumbre se encierra con el cadáver en la urna funeraria, ha sido escrito en la ocasión presente por monseñor Galli.

La biblioteca de Pio X.

ROMA 23. Ha sido cerrada y sellada la biblioteca que en vida perteneció a Su Santidad Pio X. Los sellos fueron colocados en las puertas por monseñor Della Volpe, como Cardenal Camarlingo de la Iglesia.

En señal de duelo.

ROMA 23. En señal de duelo por la muerte de Su Santidad han sido cerrados todos los Museos que dependen del Vaticano.

Otro acuerdo.

ROMA 23. Dicese que en la reunión celebrada ayer los Cardenales acordaron que el Sacro Colegio dé cuenta al Cuerpo diplomático de que el Gobierno de la Sede vacante mantiene las orientaciones que durante su glorioso Pontificado siguió Pio X.

La fecha del Cónclave.

ROMA 23. Hablando de la fecha en que podrá ser abierto el Cónclave Il Messaggero asegura que todavía no se ha señalado día para ello, y que es inexacto, por tanto, que esté acordada su reunión para el día 31 del corriente.

Funerales.

ROMA 23. Esta mañana se celebraron también funerales en sufragio del alma de Pio X, oficiando de Pontifical monseñor Lazareski, quien rezó después un responso.

Cardenales al Cónclave.

ROMA 23. Para asistir a la reunión del Cónclave han llegado a Roma los Cardenales monseñores Della Chiesa y Di Pietro.

EN ESPAÑA

DE SAN SEBASTIÁN

Los funerales en Roma.

SAN SEBASTIÁN 23. El ministro de Estado dijo a los periodistas que había recibido telegramas de Roma dándole cuenta de haberse celebrado el acto de dar sepultura al cadáver de Su Santidad Pio X.

Dicen también estos telegramas que los funerales en sufragio del alma del Pontífice muerto tendrán lugar en Roma los días 27, 28 y 29 del corriente mes.

El Cónclave.

SAN SEBASTIÁN 23. La reunión del Cónclave cree el ministro de Estado que será el día 31 de Agosto.

Los Cardenales austríacos asistirán también al Cónclave.

Conferencias.

SAN SEBASTIÁN 23. El conde de Pio de Concha visitó esta mañana al Nuncio Apostólico de Su Santidad en España, celebrando con él una conferencia.

Después habló con el encargado de Negocios de la Nunciatura, monseñor Solari, que llegó hoy, procedente de Madrid.

El objeto de ambas conferencias ha sido el de tomar algunos acuerdos relacionados con los funerales oficiales que se celebrarán en sufragio del alma de Pio X.

DE SEVILLA

El Cardenal Almaraz.

SEVILLA 23. Procedente de Madrid llegó en el expreso el Arzobispo eminentísimo señor Cardenal Almaraz.

El Cardenal Almaraz marchará a Roma para asistir a la reunión del Cónclave y a sus deliberaciones.

Sufragios.

SEVILLA 23. En la Santa Iglesia Catedral, con asistencia del excelentísimo Cabildo, del Clero parroquial y de nutridas representaciones de todas las Comunidades religiosas, se han celebrado solemnes vigiliales en sufragio del alma de Su Santidad Pio X.

DE ZARAGOZA

Disposiciones.

ZARAGOZA 23. El Boletín Eclesiástico publica una circular del excelentísimo señor Arzobispo, or-

denando la celebración en todas las parroquias, de funerales en sufragio del alma de Su Santidad Pio X.

En la Catedral de La Seo se celebrará el miércoles con toda solemnidad, oficiando en ellos el Prelado, y pronunciando la oración fúnebre el muy ilustre señor magistral.

DE OVIEDO

Circular del Prelado.

OVIEDO 23. El señor Obispo de la diócesis ha redactado una hermosa circular, que publica el Boletín Eclesiástico.

Dedica en ella grandes elogios al glorioso Pontífice fallecido, disponiendo luego que en todas las iglesias de la diócesis doblen las campanas tres veces por día hasta el 25, en cuyo día comenzarán por la tarde en la Santa Iglesia Catedral los funerales en sufragio del alma de Pio X, a los que asistirán el Clero, las autoridades locales y las Corporaciones.

EN MADRID

Exequias.

Cumpliendo las órdenes de nuestro amantísimo Prelado, en todas las iglesias de Madrid doblan diariamente las campanas en señal de duelo por la muerte del Papa.

Además, en todas ellas también se celebrarán, en los días que los respectivos párrocos o rectores señalen, solemnes exequias, para rogar a Dios por el eterno descanso del alma del Papa muerto.

En la Nunciatura.

En el palacio de la Nunciatura Apostólica siguen recibiendo de todas las provincias de España innumerables cartas y telegramas de pésame.

MOSAICO TELEGRAFICO

Doble crimen.

VALENCIA 23. En la calle de Covarrubias se ha desarrollado un sangriento suceso.

Los protagonistas del mismo son un individuo llamado Vicente Guillén, de oficio zapatero, y su mujer, Desamparados Rubio.

Esta mañana cuestionó el matrimonio acaloradamente, siendo el motivo de la discusión los celos que desde hace tiempo alimentaba Guillén.

Este, en su exasperación, machacó la cabeza de su mujer con un martillo.

Las fiestas de Avilés.

OVIEDO 23. Con motivo de las fiestas de Avilés, han marchado en tren especial numerosos ovetenses.

Entre ellos van las autoridades provinciales.

También marchó a Avilés el capitán general de la región.

Un mitin.

VALENCIA 23. En el teatro Escalante de esta ciudad se ha verificado un mitin pro presos.

Hablaron los anarquistas Luis García, Pidal Vidal, el concejal republicano Marco Miranda y el diputado de la Conjunción señor Barriobero.

Los Infantes Don Carlos y Doña Luisa, en Covadonga.

OVIEDO 23.

Han llegado a Covadonga los Infantes Don Carlos y Doña Luisa, acompañados de sus hijos y de sus hermanos Don Raniero, Don Felipe y Don Jenaro.

Sus Altezas oyeron Misa en la histórica gruta, y después realizaron una excursión a caballo por los alrededores.

El "León XIII".

CADIZ 23. Ha zarpeado de este puerto con rumbo a la Argentina, el vapor de la Compañía Transatlántica León XIII, que lleva como pasajeros al Obispo de San Pablo, Sr. Miranda, que se dirige al Brasil, acompañado de su secretario y seis religiosos capuchinos destinados a varias Residencias de la República Dominicana.

El mitin de la Casa del Pueblo.

BARCELONA 23. En la Casa del Pueblo se ha celebrado el anunciado mitin pro amnistía.

Hablaron los señores Dessy, Puig Aspré e Iglesias.

La marquesa de Squilache.

PALMA DE MALLORCA 23. La marquesa de Squilache ha marchado a San Sebastián.

Fallecimiento.

SAN PETERSBURGO 23. Ha fallecido el presidente del Consejo del Imperio, Sr. Akinoff.

Notas de sociedad

VIAJES

Han llegado: De Avila, los marqueses de Alboloduy; de Reinos, los marqueses de Retortillo; de Málaga, D. Enrique Poblet, y de Mesones (Zaragoza), D. Mariano Cimarra.

—Se han trasladado: De Saint Moritz a Milán, la Princesa Pio de Saboya.

—Se halla pasando unos días en La Mortera, al lado de sus hijos, los condes de la Mortera, D. Antonio Maura y M... —Ha salido para Santiago de Compostela nuestro querido amigo y compañero de Redacción D. Lorenzo Valdiés.

DEFUNCIONES

Los señores de Sánchez Albornoz (D. Nicolás), pasan hoy por el dolor de haber perdido a su hijo, niño de doce años.

Recibían el testimonio de nuestro sentimiento.

—Ha fallecido en esta corte la señora doña Josefa de Andrés y Ruiz, viuda de Ugarte, cuyo cadáver será conducido, a las diez y media de la mañana de hoy, a la Sacramental de San Isidro.

A su distinguida familia enviamos el más sentido pésame.

LA GUERRA EUROPEA

TRES DÍAS COMBATIENDO

OTRAS CIUDADES TOMADAS POR LOS ALEMANES

Los momentos que corren son de la mayor gravedad. Como venían los lectores, las grandes batallas han comenzado, y puede decirse que atravesamos instantes decisivos.

En realidad la situación que demuestran las noticias de ayer es la lógica dentro del desarrollo de los sucesos. Sin embargo, ostensiblemente contradice a lo que nos han venido afirmando los Gobiernos inglés y francés, y las agencias a ambos afectas.

No se les caía a éstas ni a aquéllas de los labios la palabra derrotada. Los alemanes eran derrotados todos los días por los belgas. No obstante lo cual, al siguiente encontráramos a los tudescos más adentro del territorio invadido.

Nosotros, y varios colegas, denunciábamos en seguida la... inconsecuencia, por no llamarla superchería...

Ahora ya no valen disimulos, y el Ministerio de la Guerra de la vecina República, y el Almirantazgo británico han tenido que cantar la palinodia y confesar las victorias de los Ejércitos del Kaiser.

En efecto. Hoy toda Bélgica, a excepción de las plazas de Namur y Amberes, está en poder de los germanos.

Tras Bruselas, ocuparon a Malinas y Lovaina; y después Gante y Brujas, y probablemente Ostende, la aristocrática playa.

En todas las poblaciones conquistadas imponen contribuciones de guerra. ¡F's natural! Sobre todo, si se tienen en cuenta los barcos mercantes apresados por Inglaterra, de cuyas pérdidas ha de indemnizarse Alemania.

Se ha confirmado plenamente la importantísima victoria ganada por el Príncipe heredero de Baviera, junto a Metz, consecuencia de la cual ha sido el arrojar a los franceses de Lorena, y el penetrar los alemanes en Francia. Se reciben despachos describiendo este hecho de armas de Londres, de Roma y de París. Las referencias oficiales parisenses confiesan que las bajas de soldados de la República ascienden a 10.000. Por consiguiente, serán harto más. Los prisioneros procedentes de Berlín, asignan esa cifra para los prisioneros meramente.

Entre Namur y Charleroi hace dos días que se está combatiendo. La lucha no es ya entre tudescos y flamencos, sino entre alemanes, y franceses, ingleses y belgas. Como los centros oficiales informativos francos y británicos aseguran que la batalla durará aún tres ó cuatro días, seguramente que no llevan la mejor parte. ¡A la menor ventaja se hubieran apresurado a cantar victoria, como hicieron cuando el choque de Dinant.

Los aliados, puesto que quien no se consuela es porque no quiere, propalan que la conquista de Bélgica no tiene importancia, y que el tiempo gastado en realizarla ha perjudicado mucho a Alemania. Aparte del propósito de levantar el espíritu público, en estas aseveraciones hay algo de fundamento, sobre todo si el plan del Estado Mayor alemán de 1914 fuese idéntico al de 1870, y tuviese por objetivo la entrada en París.

Mas, ¿y si desde el principio, hubiera sido otro, ó si vista la resistencia de Lieja hubiera cambiado? Porque pueden muy bien Guillermo II y sus generales haber visto en el dominio de los puertos belgas del mar del Norte, una compensación de la desventaja que implica para ellos la unión efectuada ya del Ejército inglés con el galo. La amenaza que aquello significaría para la escuadra y territorio de la Gran Bretaña, y los hombres que obligaría a ésta a mantener en las islas, y los barcos que tendría que dedicar a defensa y vigilancia de sus costas significarían harto más que 200.000 soldados sajones sumados a los cuerpos de Ejército franceses...

De lo que ocurre en las fronteras ruso-alemana, ruso-austríaca, y serbio-austríaca, no cabe formar idea.

Los coaligados sostienen que triunfan los rusos y serbios, pero ni puntualizan, ni dan nombres siquiera.

Hoy insisten en recordar un triunfo ruso que ponderaron hace cuatro días.

Por cierto que lo de Mulhouse va ya plomado en historia.

Hace cinco días que el general Pau consiguiera penetrar en la plaza alsaciana, y aún nos sirven la tal victoria... ¡Prueba fehaciente de que no se consiguen otras!

El Japon ha mandado a su representante en Berlín que pida los pasaportes. Los "Estados Unidos" andan en dimes y direses con Alemania.

Y acerca de la actitud de Italia, cada hora, se formula una apreciación distinta.

Son varias las entidades políticas que piden, en España, se reúnan las Cortes: La Liga regionalista, la Conjunción republicana, y el partido radical.

Atribuyen a los ministeriales algo que no han profirido seguramente, porque sería una vaciedad, y a ninguno de ellos hay que achacársela sin motivo suficiente.

A saber: "que el Sr. Dato, no ha consultado a los prohombres, ni ha abierto las Cámaras, porque el valientemente arrostra la responsabilidad de todo."

¡Por piedad! No se trata de valentías, ni de responsabilidades que no tienen sanción ninguna.

Se trata de acertar, de acertar todo lo que se pueda.

¡Brava necedad fuera afirmar que el Sr. Dato solo va a acertar en todo, y más que todos juntos...!

La salud de Francisco José.

Desde Roma.

En grave estado. Desde hace algunas horas circula con insistencia en esta ciudad el rumor no confirmado hasta este momento, de que el anciano Emperador de Austria, Francisco José, se halla moribundo.

La emoción que este rumor despierta en todas partes es indescriptible.

Rectificación. Se desmiente la noticia circulada de la gravedad del Emperador de Austria, Francisco José.

El Gobierno no ha recibido información alguna sobre ella.

El Príncipe de Albania.

Desde Roma.

A la guerra. Se desmiente la noticia circulada de la marcha del Príncipe de Albania, que se dice que ha sido su hijo.

En favor de Bélgica.

¿Quinientos millones?

A la disposición de usted.

PARIS 23.

En vista de las apremiantes necesidades a que Bélgica tiene que hacer frente con motivo de la contribución de guerra impuesta por los alemanes, los Gobiernos de Francia e Inglaterra han acordado anticipar 250 millones (2) de francos cada una de dichas naciones, y poner dicha cantidad a disposición del Gabinete belga.

Los voluntarios.

Ha empezado el alistamiento de voluntarios, pidiendo inscribirse:

1. Los franceses desde la edad de diez y siete a veinte años, que no estén inscritos en los cuadros de reclutamiento.

2. Los franceses pertenecientes a la reserva territorial, que por su edad no hayan sido puestos en activo.

3. Los franceses que no estén en condiciones de prestar servicio militar por dictamen médico ó por otras causas.

4. Los extranjeros de cualquier nacionalidad, pero a título de legión. Los aliados franceses que hayan elegido Cuerpo, dentro de los efectivos reglamentarios, deberán presentarse en cualquiera de las oficinas de reclutamiento territorial para hacer constar su aptitud física, y legal, y en seguida se procederá a su alistamiento.

La crisis mercantil. La Cámara de Comercio se ha reunido con objeto de restablecer la normalidad en el curso de los negocios.

Fueron adoptados los acuerdos siguientes:

La moratoria decretada por un mes debe ser aplicada a los compromisos adquiridos antes del 4 de Agosto.

Se estudiará el modo de renovar los compromisos comerciales.

Se estudiará la situación de los depósitos que tienen los comerciantes en las Casas de Banca.

Se pedirá al Gobierno que investigue la situación de los establecimientos de crédito en relación a su clientela.

El Gobierno ha enviado un comunicado a la Cámara de Comercio diciendo que los Bancos pondrán a disposición de sus clientes el 10 por 100 de sus saldos acreedores.

Esto, independientemente del 5 por 100 previsto en la moratoria.

Reunión de directores. Con objeto de tomar acuerdos en vista del cierre de los teatros, a consecuencia de la guerra, mañana lunes, se reunirán en el Vaudeville todos los directores artísticos de los coliseos parisienses.

Alemán detenido.

PARIS 23. Mr. Geisseler, director del hotel Victoria, y súbdito alemán, fué detenido y acusado como espía en los primeros días de la movilización.

Posteriormente se ha demostrado que Mr. Geisseler es inocente; a pesar de ello, será confinado en uno de los campamentos de concentración.

En activo.

PARIS 23. Los oficiales del Ejército que se hallaban en situación de retiro, dimisión, etcétera, han solicitado del ministro de la Guerra, volver al servicio activo de las armas.

Más de 400 solicitudes se han presentado, siendo tramitadas favorablemente con gran rapidez.

Especulación castigada.

Los miembros del Comité Central de asociaciones agrícolas han sido detenidos por orden de la autoridad militar.

Se los acusa de manejos especulativos, aprovechando la supresión de derechos sobre trigo extranjero, habiendo comprado partidas importantes de dicho cereal a 22 francos, que luego han vendido a la administración militar a 27.

Otra vez los fuertes.

Noticias de Lieja.

El periódico L'Indépendance Belga del día 14 dice lo que sigue, refiriéndose a la situación de los fuertes de Lieja y de esta ciudad:

"Ayer, los fuertes de Hologne, de Lantim y de Loucin, rompieron nuevamente el fuego, cubriendo de proyectiles la comuna de Sclésin, cuyos habitantes habían huido."

En Lieja estaban el lunes de 2.000 a 3.000 soldados alemanes, de los regimientos 165.º y 27.º de Infantería.

En la ciudad, en todas las encrucijadas y aun en los balcones, hay ametralladoras, sobre todo en la ruta de Ans.

Los soldados alemanes que relevan la guardia lo hacen al paso de parada marcha.

Todos los servicios públicos están suspendidos.

No hay gas, y el vecindario se alumbra con bujías.

Todas las luces deben estar apagadas a las nueve de la noche.

A dicha hora, cada vecino debe estar recogido en su casa con las ventanas cerradas y las puertas abiertas.

La mayoría de los habitantes viven en los sótanos.

En los bolsillos de los trajes de los soldados alemanes muertos han sido encontrados muchos libros de oraciones.

El calzado de las tropas alemanas es verdaderamente admirable.

Consiste en botaszapatos, impermeables, de una ligereza increíble."

Victorias alemanas.

Toma de Gante.

Los belgas no hacen resistencia. LONDRES 23. La ciudad de Gante ha sido tomada por los alemanes, sin la menor resistencia.

Numerosas fuerzas de a caballo se presentaron frente a la plaza. Tras ellas estaba el grueso del Ejército.

Los parlamentarios enviados por los alemanes se avistaron con el burgomaestre de la ciudad, invitándole a entregar ésta bajo promesa de que la población no sufriría ningún daño.

Aceptado esto, los alemanes entraron pacíficamente en Gante.

Después de dejar constituido un Gobierno militar y repartida convenientemente la guarnición, continuaron el avance sobre Brujas.

Gante.

Gante es capital de la provincia de Flandes oriental. Está situada 50 kilómetros al Oeste de Bruselas, en la confluencia del Escalda, el Lys y los riachuelos de Liève y Motre, divididos en multitud de brazos.

Es centro importante de comunicaciones férreas. Canales y brazos de río dividen la ciudad en barrios de desigual extensión, formando islotes, de los que el más importante es el de Cuve.

Un gran canal, que desagua en el Escalda, proporciona a Gante todas las ventajas de un puerto de mar.

Su comercio principal consiste en granos, aceite y lino. Su importancia radica en sus famosas fábricas de tejidos, hilados y encajes.

Su historia se conserva en pie en sus magníficos monumentos: catedral de buen ornato interior y mal gusto en la fachada; el pintoresco palacio municipal; el mercado del viernes y una plaza que fué teatro de emocionantes acontecimientos; la iglesia de Saint-Jacques, notable monumento del año 1100; la de San Miguel, de gótico aspecto; el Museo municipal, el mercado de flores, el Museo de Historia Natural, el Jardín Zoológico y el gran teatro completan sus interesantes monumentos.

El distrito de Gante tiene 906 kilómetros y 325.000 habitantes.

Toma de Brujas.

Hacia Ostende.

LONDRES 23.

Las tropas alemanas han ocupado la importante ciudad belga de Brujas.

Marchan hacia Ostende.

Brujas.

Brujas es la capital de la provincia de Flandes occidental. Está situada en una llanura, junto a la confluencia de los canales de Ostende, Gante y del Escalda, a unos diez kilómetros de distancia del mar del Norte.

Es ciudad donde la industria florece y prospera se muestra en múltiples fábricas de cerveza, de muebles, de cepillos, de conservas, talleres de maquinaria, destilerías, fundiciones y astilleros, que desde 1907 se dedican a construcciones marítimas.

La torre atalaya y el Prebostazgo, magnífico edificio de la época del Renacimiento.

Sus Museos son de fama mundial justicadísima, y sus monumentos son de marcado gusto artístico.

¿Toma de Ostende? Intimando la rendición. LONDRES 23. Varias patrullas alemanas de Caballería han llegado a la vsta de Ostende.

Han dirigido a la plaza una intimación para que se rinda.

Dado que Ostende no se halla en condiciones de resistir, puede asegurarse que los alemanes han ocupado ya la ciudad.

Ostende. Es la capital de la provincia de Flandes, occidental de Bélgica.

Tiene 25.000 habitantes, y, además de ser la capital eminentemente industrial, es una de las primeras estaciones veraniegas de Europa.

El puerto tiene un canal ó entrada de 150 metros de lago; se divide en antepuerto y dársena, con muelles de carga y descarga.

A la salida del puerto se encuentra el faro nuevo, de cincuenta y siete metros de altura. Su luz, con los pismas y reflectores, se ve a 15 leguas a la redonda.

Ostende es el segundo puerto de Bélgica. A mediados de 1601 llegaron a Flandes refuerzos enviados por España, constituyéndose los tercios de Italia, conviniendo en sitiar a Ostende. Los militares la creían inexpugnable. El sitio fué empeñosísimo y uno de los sucesos más importantes de aquel siglo, pues duró el sitio tres años, y en él tenía puesta la vista Europa.

España tomó en él una parte muy activa, luchando en contra de ella ingleses y protestantes alemanes.

Ostende se rindió por fin, en condiciones honorosísimas.

Aquella operación costó a los sitiados 70.000 hombres.

Toma de Alost y de Wetteren.

Otros dos victorias. LONDRES 2

Hasta ahora no se saben más detalles de este tremendo combate, que tiene una grandísima importancia.

Sólo se sabe que el número de bajas por ambas partes es grandísimo.

A la frontera llegan los trenes llenos de heridos franceses.

La ansiedad es grandísima.

En la Prusia Oriental.

Rusos y alemanes.

Una victoria rusa.

SAN PETERSBURGO 23.

Después de dos días de tremenda lucha, las fuerzas del Zar han derrotado al tercer Cuerpo de Ejército alemán en las cercanías de Gumvinnen, importante ciudad prusiana, donde se habían reconcentrado para oponerse al avance de los rusos, que desde las provincias de Kowo y Suwalki penetraron en la Prusia oriental, por Stallponen.

La batalla ha sido durísima, tronando sin cesar los cañones durante cuarenta y ocho horas.

Los alemanes, derrotados, se replegaron sobre Insterburg, siendo perseguidos sin cesar por los rusos, que los hicieron abandonar también dicha ciudad.

El botín de guerra cogido por los rusos es importantísimo, pasando de 1.600 los prisioneros capturados.

Esta invasión de Prusia oriental es prolongación de otra que los rusos han comenzado por el Sur, entre Marggrabawa y Lyck.

Victoria confirmada.

PARIS 23.

Hoy publica Le Matin una comunicación oficial, diciendo que los rusos habían obtenido una victoria importante sobre los alemanes en Gumvinnen.

Austriacos y servios.

¿También los buques?

Las victorias de siempre.

PARIS 23.

Noticias de Belgrado afirman que después de la victoria que ayer obtuvieron sobre los austriacos, los servios los persiguieron encarnizadamente, sin que aquéllos opusieran resistencia alguna.

En dicha batalla tuvieron los austriacos considerables bajas, habiendo regimientos que fueron por completo aniquilados. También perdieron nueve buques y ocho barcasas, que la Artillería servia cedió a pique.

La actitud de Italia.

¿A la guerra?

Movilización general.

ROMA 23.

Su Majestad el Rey ha celebrado varias entrevistas con los ministros de la Guerra, Marina y Negocios Extranjeros.

Los reunidos acordaron llamar a las armas a dos clases de reservistas.

Además, no creyendo suficiente esta medida, se han dado las órdenes para que se encuentren preparadas y puedan acudir al primer llamamiento otras tres reservas.

La opinión juzga estas medidas como el anuncio de que muy pronto Italia tendrá que declarar la guerra a Austria.

En los centros militares dícese que muy en breve aparecerá el decreto de movilización general.

La opinión está muy alarmada.

Los Estados Unidos.

La flota reconcentrada.

A la expectativa.

LONDRES 23.

Despachos de Washington dicen que el Gobierno de los Estados Unidos mantendrá por ahora una actitud expectativa, pero que ha dado ya las oportunas órdenes para que la flota yanqui, que se encuentra en aguas mexicanas, se reconcentre al Norte del mencionado Océano y vigile las aguas del Pacífico.

El Japón, belicoso.

¿Comenzó el bombardeo?

Preparativos.

LONDRES 23.

Está confirmado que Alemania dio por enviada la contestación oficiosa dada al Japón con respecto al ultimátum enviado por esta nación al Gobierno germano.

En vista de esto, el Gabinete de Tokio ha dado órdenes a su embajador en Berlín para que inmediatamente salga de Alemania.

Muchos estudiantes japoneses que estudiaban en Alemania han abandonado las Universidades, ganando la frontera de Dinamarca.

La escuadra japonesa ha recibido órdenes para zarpar con rumbo al puerto alemán de Kiau-Tschau, y si no tiene contraorden, hoy mismo bombardeará el citado puerto y el de Tsin-To.

Los alemanes que ocupaban estos fuertes los han desmantelado, internándose en el territorio, donde les será más fácil resistir el ataque de los nipones.

De China.

Una pregunta.

La colonia de Kiau-Tschau.

NUEVA YORK 23.

El Gobierno chino ha preguntado al de los Estados Unidos cuál sería su actitud y qué conducta observaría si Alemania cediera a China la colonia de Kiau-Tschau.

Otras noticias de la guerra.

Desde París.

Las escuadras alemana y austriaca.

PARIS 23.

Los barcos de la escuadra alemana que se encuentran en China están paralizados por la constante persecución de la escuadra inglesa.

La escuadra austriaca se ha retirado del interior del Adriático, por temor a encontrarse con la anglo-francesa.

Dirigible alemán a tierra.

PARIS 23.

El Zeppelin, núm. 8, que procedía de Estrasburgo, ha sido alcanzado por la Artillería francesa y tirado a tierra en el camino de Gelle á Badonviller.

Los aviaadores franceses lanzan proclamas.

PARIS 23.

Varios aviaadores franceses se han elevado sobre el territorio de Alsacia y Lorena, lan-

zando millares de proclamas redactadas en francés y en alemán, en las cuales se dice que Alemania ha impuesto la guerra, y que Francia, contando con las simpatías de todos los países del mundo, ha empuñado las armas para su defensa.

Termina diciendo: "Alsacianos y loreneses: La hora de vuestra redención ha llegado. Mañana vuestra tierra será libertada del yugo del imperalismo. ¡Viva la Alsacia y la Lorena! ¡Viva Francia!"

Desde San Sebastián.

Conferencia telegráfica.

Lo que dice el marqués de Lema.

SAN SEBASTIÁN 23.

El ministro de Estado ha hecho algunas manifestaciones a propósito del artículo del Sr. Cambó, sobre el material eléctrico.

Dijo el señor marqués de Lema que la indicación había partido de Inglaterra, donde se cree que en Cataluña está más adelantada la fabricación de material eléctrico, sabiéndose que dicha región se dispone a celebrar una Exposición de Industrias Eléctricas, añadiendo que el interés de los industriales españoles le movió a hacer pública la noticia.

Calificó de excesivamente pesimista el sentido del artículo mencionado.

En cuanto a la neutralidad de España, es hija de nuestra antigua política. El ideal colectivo nace y se da a conocer en los momentos de peligro. Este ideal es ahora para España la conservación de su honor y de su integridad territorial. Si España fuera atacada—añadió el ministro—se defendería, como lo hizo virilmente en otras ocasiones que la Historia registra. Lo que hay es que hasta ahora nadie ataca a nuestro honor ni a nuestra integridad.

Declaró el marqués de Lema que no se considera en la obligación de recoger cuanto por la Prensa y por los hombres públicos se diga en esta cuestión de la neutralidad. Cuanto pudiera decir en ese respecto, sería innecesario después de los actos del Gobierno y de las recientes declaraciones hechas por el presidente del Consejo.

"Claro está—terminó diciendo el ministro de Estado—que no estoy conforme con muchos puntos de vista que expresan algunos periódicos referentes a obligaciones de España en cuanto a la neutralidad.

La acción de un país ante un conflicto como el actual de Europa, no puede ser arbitraria y caprichosa, sino producto de los antecedentes de su política.

España, al firmar los convenios que con intervención de los partidos gobernantes otorgó, en ellos se limitó a aquellos fines e intereses que afectaban a España, y en su limitación estaba aclarada la intervención de España en asuntos que no la afectan.

Por tanto, la neutralidad es producto de todos estos antecedentes de la política de varios años.

El Gobierno persistirá en ella, porque no puede aceptar responsabilidades y cambiar la base de la política española.

Nadie lo ha exigido ni podrá exigir otra cosa, y ya que esta política del Gobierno tiene la aquiescencia de la mayoría de la opinión del país, el Gobierno perseverará en ella."

Los alemanes en Bélgica.

Desde Londres aseguran que en Bruselas y en Amberes se sabía que los alemanes habían ocupado Gante. Ahora deben haberse en Ostende, avanzando con toda libertad en un país desguarnecido.

Calculase que en Bruselas han entrado unos 40.000 alemanes, a los que apoyaban 150.000 más. Aquellos invadirán también, según su plan, Mons y Charleroi.

Telegramas que publica la Prensa inglesa, señalan al Ejército de los aliados el camino que van a recorrer los alemanes, desde el cual, fuertemente preparados en admirables posiciones, hará a estas ruda oposición.

En Londres no se da importancia a la sucesiva ocupación de ciudades belgas por el Ejército alemán.

Está confirmado que al entrar en Bruselas los soldados de Alemania, se exigió a dicha capital un impuesto de guerra de 200 millones de francos.

Parece haber comenzado el bombardeo de la plaza de Namur.

La ciudad de Amberes está cerrada. La Caballería alemana corta todas las comunicaciones.

Cerca de Namur ha habido varios combates entre las avanzadas alemanas y las belgas. Estas se vieron obligadas a replegarse con grandes pérdidas.

Artículos para España.

El ministro de Estado ha recibido la visita del embajador de Italia, quien le participó hallarse acordada por su Gobierno la exportación del hierro español a Alemania. Invitó al Gabinete español a que determine la cantidad que de dicho producto necesita.

El embajador británico ha hecho saber que el Rey Jorge, en decreto del día 21, había levantado la prohibición para exportar carbón.

El general Lemau.

Desde Holanda comunican que el general Lemau, valiente defensor de la ciudad de Lieja, ha llegado a Amberes.

Noticias de Inglaterra.

En una nota oficiosa publicada por el Gobierno inglés, se da cuenta de la actual situación de los beligerantes, haciendo la salvedad de que las informaciones vienen del mismo teatro de la guerra, y de que los países neutrales casi no envían noticias.

Califica no más que de incidentes los combates sostenidos hasta el momento actual.

Los franceses—dice la nota—han obtenido algo en la Alsacia, mientras los alemanes han obtenido también algo en Bélgica; y se han ganado veinte días, que permitieron al Ejército francés la concentración de sus tropas y la toma de posiciones.

La nota desmiente de un modo terminante, la existencia de bajas en el Cuerpo inglés expedicionario.

El Gobierno inglés ha emitido otros 15 millones de libras en bonos del Tesoro, de ellos destinados a Bélgica, en concepto de empréstito.

El cónsul español en Glasgow recibe de los comerciantes ingleses continuas gestiones de productos similares a los que hasta ahora han estado llegando de Austria y Alemania, tales como azúcar, material eléctrico, carbón mineral y juguetes.

Franceses y alemanes.

Desde Berna, y con referencia de telegramas del Estado Mayor alemán, confirman la victoria de los alemanes en la región de la Lorena, donde fueron tomados a los franceses muchos cañones, y se les hicieron gran cantidad de prisioneros.

Los suizos.

En Suiza no saben con exactitud si la movilización de que se viene hablando en Italia se hará contra aquella nación ó contra Austria-Hungría.

En relación con este extremo, el señor marqués de Lema ha dicho, que según ma-

nifestaciones del embajador de Italia, esta nación no piensa ahora en movilizar.

Suiza, por su parte, ha movilizado 140.000 hombres, por si las circunstancias la obligan a luchar en la frontera.

Los industriales guipuzcoanos.

En la Diputación provincial se ha celebrado la anunciada reunión de industriales de la región guipuzcoana.

Al acto asistieron 120 personas, industriales, senadores, diputados y otras de gran significación.

Después de exponer su opinión algunos de los asistentes, se acordó que como el asunto a tratar no es de interés local, sino general, se convoque una Asamblea general de industriales de España, que se celebrará en Madrid el 1 de próximo mes de Septiembre, para tratar del asunto.

Al presidente del Consejo de ministros se le dio cuenta, por telégrafo, del mencionado acuerdo.

De otros naciones.

El ministro de Estado no ha recibido ninguna noticia importante de Tetuán.

—La Prensa de Londres da la noticia de que los rusos avanzan en toda la línea, penetrando en Prusia y Galtzia.

—Noticias de Italia, no confirmadas, afirman que los austriacos han sido derrotados por los servios.

Lo que dice la Prensa.

La inglesa.

Los 200 millones.

LONDRES 23.

La Prensa protesta, indignada, de la contribución de guerra que Alemania ha impuesto a la ciudad de Bruselas.

The Daily News dice que esa enorme carga financiera se cubrirá con un anticipo de 250 millones de francos hecho por Inglaterra, mediante una emisión de bonos del Tesoro, que se verificará el día 26 del corriente.

The Daily Telegraph dice que la petición del tributo de 200 millones fue acompañada de la amenaza de la destrucción de Bruselas.

The Daily Chronicle estima que tal contribución constituye un verdadero chantaje y una flagrante violación del Convenio de La Haya.

Añade que es un ultraje sin precedente en las guerras modernas.

La francesa.

De varios periódicos.

PARIS 23.

El Petit Parisien publica informes de última hora, según los cuales las tropas francesas de la frontera del Norte han tomado la ofensiva, habiéndose registrado ciertos encuentros en la región Charleroi.

El mismo periódico inserta el siguiente despacho de Roma: "Según ciertos indicios que han podido ser observados, existe una tensión diplomática muy acentuada entre los Gabinetes de Viena y Roma."

El Eclair sabe de fuente digna de crédito que la movilización general italiana ha sido fijada para el 27 de Agosto.

El Echo de París inserta un despacho de Roma, en el que dice que un comunicado del Gobierno de Austria admite que el Ejército austriaco fué derrotado por los servios en el Drina. Según un despacho de Gante, fuerzas alemanas se dirigen hacia Audenarde.

Salpicaduras.

En Barcelona.

Una orden.

BARCELONA 23.

La autoridad de Marina ha dirigido una circular a todos los expendedores de carbón mineral instruyéndoles de la obligación en que se hallan de someterle diariamente una nota expresiva de las existencias de carbón que poseen.

El "Manuel".

BARCELONA 23.

El vapor Manuel, que traía cargamento de carbón mineral para esta plaza, ha fondeado hoy.

Dice la tripulación que durante el viaje fué detenido dos veces, por un buque francés la primera y por otro con bandera inglesa la segunda.

Ambos buques, después de reconocer al Manuel, le dejaron continuar su viaje.

La Asociación de electricistas.

BARCELONA 23.

Con objeto de tratar de la subida de precios que han sufrido los artículos de electricidad y de tomar acuerdos sobre este particular, se ha celebrado una Asamblea magna en el Fomento del Trabajo Nacional, organizada por la Asociación de Electricistas.

La asistencia fué numerosa, figurando entre los concurrentes catorce representantes de otros tantos Ayuntamientos y diez y siete representaciones de casas de alumbrado.

Presidió la Asamblea el Sr. Prieto. Leyóse numerosas y entusiastas adhesiones, abriéndose después la discusión, que fué larga y dió como resultado la aprobación de las conclusiones ó bases siguientes:

Primera. Recabar del Gobierno la rebaja de aranceles de todos los materiales eléctricos extranjeros, mediante tarifas reguladoras. Esto con carácter circunstancial.

Segunda. Recabar del Gobierno pregunte a los embajadores extranjeros si sus naciones están dispuestas a importar material eléctrico a España, después de consultarlo con sus Gobiernos y con los fabricantes de los respectivos países, y, además, si quieren hacer la importación por cuenta propia ó por la de un Sindicato que se formaría en Barcelona con dicho objeto.

Tercera. Comunicar a los industriales electricistas de España que en el caso de carestía de materiales, se dirijan a la Comisión nombrada, la que se encargará de facilitarles nota de precios.

Cuarta. Comunicar a todos los almacenistas que han ofrecido no aumentar los precios de material, que detallen las existencias de que disponen y envíen la nota a todos los industriales de España.

Quinta. Pedir la cooperación de los almacenistas y representantes de casas extranjeras para que digan de qué materiales pueden disponer y en qué condiciones.

Sexta. Nombrar una Comisión encargada de gestionar la realización de estos acuerdos cerca del Gobierno.

Con objeto de que esta Comisión pueda cumplir su cometido del mejor modo posible, se le concedió un voto de confianza para que pueda constituir el Sindicato.

La Junta quedará constituida por los individuos que componen la Directiva de industriales electricistas; por el Sr. Cornet, de la Junta de Aranceles, y por tres representantes de otras tantas fábricas nacionales de material eléctrico.

Asamblea obrera.

BARCELONA 23.

Con escasa concurrencia, y presidiendo el compañero Alejo Gil, se ha celebrado en el salón del Palacio de Bellas Artes la Asamblea convocada por diversas entidades para protestar de la elevación de precios de las subsistencias.

Los oradores, socialistas y sindicalistas en la casi totalidad, pronunciaron discursos virulentísimos contra la guerra, atacando a la burguesía.

Se acordaron las siguientes conclusiones:

Primera. Que, aparte de las gestiones que se realizan por otros elementos, las Sociedades reunidas organizarán una serie de mítines en cada distrito para tener alerta a la opinión y evitar que los industriales abusen en los precios de venta.

Segunda. Recabar de la Cámara de la Propiedad la devolución de los depósitos que se exigen para el alquiler y la rebaja del 15 por 100 de los alquileres que actualmente pagan.

Tercera. Pedir al Gobierno que suspenda los efectos de la ley de desahucios a los obreros que no puedan pagar el alquiler.

Estas conclusiones fueron entregadas al gobernador.

En Castellón.

Las sociedades obreras.

CASTELLÓN 23.

Se ha celebrado una Asamblea magna en el Centro de las Sociedades obreras, cuyo objeto ha sido el de protestar contra la carestía de las subsistencias.

Se formularon algunas conclusiones relativas al precio del pan, pidiéndose en ellas al Ayuntamiento que sea derogada la subvención concedida al gremio de panaderos, y que la cantidad a que asciende sea destinada a remediar la crisis obrera.

También se acordó pedir al Gobierno que ejerza su fiscalización sobre los almacenes de los grandes acaparadores de trigo.

En Sevilla.

En favor de la neutralidad.

SEVILLA 23.

Durante todo el día han estado desfilar por el Gobierno civil personas de todas las clases sociales, firmando en las listas colocadas y dejando tarjetas como expresión que hacen llegar al Gobierno de sus deseos de que España no abandone la actitud de neutralidad en que se ha colocado frente al conflicto internacional.

El gobernador civil dará cuenta al Gobierno.

Repatriados enfermos.

Por evacuación de los hospitales de Cádiz, esta noche ha llegado un tren mixto, conduciendo a 80 soldados convalécientes, procedentes de Larache.

Fueron recibidos en la estación por el director y el administrador y médicos del Hospital militar.

El desembarco se hizo perfectamente, obsequiándoseles con vino y refrescos al descender del tren.

En coche fueron trasladados al Hospital militar.

En Oviedo.

Obras suspendidas.

OVIEDO 23.

El gobernador civil ha recibido la visita de varios contratistas de obras, quienes le significaron la necesidad en que se hallan de suspender las que tienen comenzadas, por el encarecimiento de los materiales.

El gobernador prometió reunir a la Cámara de Gobierno para adoptar acuerdos.

En Almería.

Una Asamblea.

ALMERIA 23.

En el Círculo Mercantil se ha celebrado una Asamblea de productores, a la que asistieron el Ayuntamiento, la Diputación, la Cámara de Comercio, delegados de todas las Sociedades y gremios y representaciones de los treinta pueblos interesados en el negocio hullero. Se aprobaron las conclusiones, que se enviarán a Madrid, pidiendo al Gobierno que solucione el problema de los cheques en libras.

Se nombró una Comisión de las fuerzas vivas del país y de los alcaldes de la provincia para que visitaran a los Sres. Dato, Ugarte y Echagüe y recabar de ellos las medidas de hacer frente a la crisis que se avecina. Recabarán el apoyo de los representantes en Cortes.

En Zaragoza.

Contra una ley.

ZARAGOZA 23.

En la Cámara Agrícola se ha celebrado la Asamblea de productores de trigo para protestar de la ley de la libre importación de los trigos.

Asistió gran concurrencia, y se han adherido muchos pueblos de la región. Se acordaron las siguientes conclusiones:

Telegrafiar al Gobierno pidiendo la anulación de la ley de importación de trigo.

Que se reúnan en breve las Cortes para tratar del asunto.

Convoque a una Asamblea magna que se celebrará en Zaragoza, invitando a los representantes en Cortes de Aragón, a las fuerzas vivas y a las principales entidades, y constituir una Junta permanente que se ocupe del problema de las subsistencias, para que, en nombre de la Cámara de Comercio, estudie y resuelva en la Asamblea la cuestión de los trigos y subsistencias.

En Bilbao.

Comisión a Madrid.

BILBAO 23.

Ha marchado a Madrid una Comisión formada por personalidades, entre las cuales figuraban diputados, senadores y representantes de la Cámara de Comercio, para tratar con el Gobierno del medio de solucionar la crisis fabril y minera actual, que deja a miles de obreros sin trabajo.

En Madrid.

El Sindicato de panaderos.

Con objeto de tomar acuerdos sobre el precio de las harinas y sobre la elevación del del pan, celebró ayer junta general el Sindicato de Panaderos, lamentándose de la actitud del Ayuntamiento, no resolviendo el dictamen referente a las subidas de la fabricación.

Por unanimidad se acordó no subir el precio del pan siempre que los de las harinas no excedan de 38 pesetas.

EL DIA EN MADRID

Hablando con el presidente.

El presidente del Consejo de ministros recibió en la mañana de ayer a los representantes de la Prensa.

Manifestó que Don Alfonso se hallaba en La Granja, y como algún periodista le preguntó si Don Alfonso regresaría desde el Real Sitio a San Sebastián, el jefe del Gobierno, un poco extrañado de la pregunta, contestó que el Soberano, desde La Granja vendrá a Madrid, donde llegará hoy.

Añadió que el gobernador civil de Barcelona, Sr. Andrade, había regresado a la capital de la provincia de su mando.

Dijo el Sr. Dato que había recibido la vi-

sita del embitísimo señor Cardenal Primate, y que mañana ó pasado se encontrarán reunidos en Madrid los cuatro Cardenales españoles, que marcharán a Roma para asistir a la reunión del Concilio.

Dijo también que anteaer, después de despa- char con S. M. el Rey, le dió cuenta el Sr. Sánchez Guerra de los deseos de los representantes de la Mancomunidad catalana, que han venido a Madrid, los cuales desean ser recibidos por S. M. el Rey.

Mañana—por hoy—dijo el presidente— pondré estos deseos en conocimiento de Su Majestad; pero dudo que el Rey los reciba, pues no acostumbra

LA DEUDA

La Dirección general de la Deuda y Clases pasivas ha dispuesto que por la Tesorería de la misma, establecida en la Calle de Atocha, número 15, se verifiquen los pagos que a continuación se expresan, y que se entreguen los valores siguientes:
Días 24 y 25.
Pago de créditos de Ultramar del señalamiento especial establecido por Real orden de 5 de Marzo de 1913, facturas pendientes de pago y corrientes de metálico y efectos, hasta el número 10.059.

LAS CORRIDAS DE AYER

EN MADRID
Matadores: Relampaguito, Chiquito de Beñoña y Pazos. Toros: seis de D. Victorino D'Avellar Froes.
La entrada muy floja.
Primero.
Conejo, herreado en colorao, grande, con macho peso y corto de pitones. Relampaguito da unos capotazos muy valientes todos ellos, pero perdiendo terreno. (Hay muchas palmas.)

Relampaguito, con mucho empujamiento, propina al bicho tres lanes, saliendo en el último achuchado seriamente.
El portugués toma las varas de reglamento, sin que haya en este tercio nada digno de mencionarse.
Pelicho pone dos pares buenos y Cofre uno igual. (Palmas a los dos.)
Relampaguito, que se encuentra con un toro ideal, pasa de muleta cerca y valiente, dando algunos excelentes pases y otros adornos que gustan a la galería.
Cuando consigue cuadrar a la pera en dulce, entra muy bien a matar, agarrando una superior estocada en todo lo alto que mata en el acto. (Ovación y vuelta al ruedo.)

EN PROVINCIAS

Servicio telegráfico.
EN SAN SEBASTIAN
Gallo, Gaona y Freg.
SAN SEBASTIAN 23.
Se lidia ganado de Miura. En la Plaza hay un lleno completo.
Primero. Castaño, grande, infundió pánico.
Cogida del Gallo.
Gallos se abre de capa y da dos lanes. Al iniciar el tercero se engancha y volteado aparatadamente. Se lleva las manos a la boca, donde, al parecer, está herido. Pasa a la enfermería.
Gaona hace una faena de muleta muy valiente, acabando con el bicho de media superior. (Ovación, oreja y vuelta.)
Segundo. Gaona torea por bajo para sujeta al miura, que sale con muchos pies.
Con la muleta está muy cerca, adornándose distintas vueltas.
Deja media estocada buena y descabella. (Muchas palmas.)
Tercero. Freg veronicea superiormente, dando, además, dos faroles preciosos. (Gran ovación.)
Parean Piñ y Vito, pues con Freg torea la cuadrilla de Belmonte.
Freg realiza una faena de muleta valentísima, en la que hay pases estupendos, que se corean. Da un ginchazo superiorísimo. (Gran ovación.)
Sigue artístico y valiente con la muleta, para recetar un magnífico volapié, del que rueda el toro sin puntilla. (Gran ovación, oreja y vuelta al anillo.)
Cuarto. Gaona lancea de una manera colosal. (Ovación.)
Después coge las banderillas y cuelega tres pares superiores.
Gaona, volteado.
Con la muleta ejecuta una faena superiorísima. Al rematar un pase y agarrarse a un pitón, se le arranca el bicho, volteándole. Resulta liso.
Gaona acaba la cosa dando una superior estocada. (Ovación y oreja.)
Quinto. No se presta a que se le toree de capa. Es foguado.
Gaona trastea con precauciones, pero sin perderle la cara nunca. En la primera igualdad mete una buena estocada. (Ovación.)
Sexto. Freg lancea con mucha valentía, recetando algunas verónicas superiores. (Ovación.)
Cogida de Freg.
Al dar el primer pase el bicho se le encala, derribándole. Su hermano Alfredo le hace un gran quite y oye una ovación. Freg resulta con un puntazo en la mano, pero se niega a ir a la enfermería.
Sigue cada vez más cerca del miura, dando gases en que los pitones del animal le rozan los alamares. (Ovación.) Cuando el toro cuadra, entra a matar en corto y por derecho, agarrando una gran estocada, que mata en el acto. (Ovacionaza.)
Gaona y Freg fueron sacados en hombros de la Plaza.
Parte facultativo.
Gallo tiene una herida por aranceamiento, con desprendimiento, en el labio inferior. Pronóstico reservado.
EN SANLUCAR DE BARRAMEDA
Vázquez y Posada.
SANLUCAR 23.
Se lidian toros de Gregorio Campos.
Primero. Vázquez hace una faena valiente. Da un buen pinchazo y media superior. (Ovación y oreja.)
Segundo. Posada trastea cerca y confiado. Un pinchazo. Media buena. Otra igual y descabella. (Palmas.)
Tercero. Vázquez muleta algo movido, pero con brevedad. Señala dos ginchazos, terminando con media buena. (Palmas.)
Cuarto. Posada lancea bien.
Cogida de Posada.
El bicho está entablado y la faena de muleta se hace pesada. Da media estocada baja. Un pinchazo. Después pretende descabellar, y el toro, en una arrancada, le empuja. Posada se lleva las manos al costado, desplomándose en brazos de los mones, que le conducen a la enfermería.
Descabella Vázquez.
Quinto. Vázquez pasa cerca, dando buenos pases. De un pinchazo y media superior se deshace del bicho. (Palmas.)
Sexto. Posada trastea muy bien. Da un pinchazo y una entera algo caída. (Palmas.)
EN SEVILLA
Corrida nocturna.
SEVILLA 23.
Los novillos de Pérez de la Concha lidados esta noche han sido bravos, excepto el primero, que fué foguado.
Varellito y Chabito, regulares.
El debutante La O sólo mató uno, quedando regularmente. Al lancear al sexto sufrió una aparatosa cogida y una imponente paliza.
El parte facultativo facilitado en la enfermería dice que fué curado de un gran traumatismo en la región hipogástrica y conmovión visceral y muchas contusiones y erosiones en diferentes partes del cuerpo.

DE LA GUERRA EUROPEA

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO
DECLARACION DE GUERRA
LONDRES 23. Urgente.
La Embajada japonesa comunica que el Japón ha declarado la guerra a Alemania.

NOTICIAS OFICIALES
DEL GOBIERNO FRANCÉS
PARIS 23.
Comunicado del Ministerio de la Guerra, a las once de la noche:
"La situación general en los Vosgos, nos ha obligado a hacer retroceder a las tropas que teníamos en Danon y en el desfiladero de Saales, pues ambos puntos carecían ya de importancia estratégica, a causa de las nuevas fases que ha tomado la situación. Además, ocupamos la línea fortificada que comienza en Grand Couronné, en Nancy."

Los alemanes han ocupado la ciudad francesa de Luneville.
Las fuerzas enemigas están haciendo grandes esfuerzos para apoderarse de Namur, que se resiste heroicamente.
Los fuertes de Lieja continúan también resistiéndose tenazmente y con éxito.
Los Ejércitos belgas están concentrados en el campo de Amberes, pero la acción principal se desarrolla en una extensa línea que, principiando en Mans, llega hasta la frontera de Luxemburgo.

Las fuerzas francesas han tomado en todas partes la ofensiva, que continúa hasta ahora con regularidad, en combinación con el Ejército inglés.
Frente a nosotros tenemos a la casi totalidad del Ejército alemán, tanto de fuerzas activas como de reserva.
El terreno de operaciones, especialmente a la derecha de nuestras fuerzas, está lleno de bosques, lo que dificulta los movimientos de tropas.

La batalla que ha de establecerse en breve, durará seguramente varios días.
Su radio de acción es muy extenso, y por lo tanto, ha de ser muy difícil, casi imposible, seguir paso a paso las incidencias de la lucha.
Por ello, conviene esperar para apreciar la situación definitiva hasta que termine, cuando menos, la primera fase del combate.
Si se procede de otra suerte, se originarán confusiones y contradicciones, pues, como ya ha dicho este ministerio, en unos sitios habrá éxitos y en otros descalabros, debiendo, por tanto, esperarse al resultado final.
Además, todas las informaciones que pudieran darse sobre este gran combate, podrían servir de datos valiosos para el enemigo, dándole a conocer incluso la situación de nuestras fuerzas, por lo cual no se comunicará ningún resultado hasta que la fase primera del combate haya tenido término.

OTRO COMUNICADO
PARIS 23.
Comunicado del Ministerio de la Guerra facilitada a las doce de la noche:
"El fuerte de Chaud Fontaine ha sido teatro de un acto heroico, que pone de manifiesto una vez más el valor del Ejército belga. Este fuerte, cuya finalidad es la de proteger el ferrocarril Aix-la-Chapelle a Lieja por Verriera y el túnel de Chaud Fontaine, estaba mandado por el mayor Mameche. Los alemanes pusieron cerco al fuerte, bombardeándolo de un modo violentísimo.
Cuando el fuerte no era sino un montón de escombros, el comandante, juzgando toda resistencia inútil, tapó la entrada del túnel, haciendo chocar a varias locomotoras, que destruyeron la entrada del túnel, y en seguida, no queriendo que la bandera alemana flamease ni sobre las ruinas siquiera del fuerte, hizo reunir la pólvora que aún se disponía, y poniendo la mecha a las cajas de explosivos, hizo saltar el fuerte, pereciendo con los soldados que aún le quedaban."

OTRO "UKASE"
SAN PETERSBURGO 23.
Un "ukase" imperial ha prohibido al Ejército la ostentación de condecoraciones alemanas y austriacas.

LOS INGRESOS DE LOS TRANVIAS
PARIS 23.
De Bruselas telegrafían a la Prensa de París diciendo que los alemanes se apoderan diariamente de los ingresos de los tranvías.

PRESTACIONES PERSONALES
OSTENDE 23.
El comandante del Cuerpo alemán de ocupación de Bruselas ha fijado en la ciudad carteles redactados en alemán y en francés, por los cuales debe verse obligado por las circunstancias a reclamar prestaciones personales, y pide a la población se conforme con tal disposición, sin agredir a las tropas, so pena de ser sometida a las más severas medidas.

LO QUE DICEN LOS RUSOS
SAN PETERSBURGO 23.
La Agencia Wolff, de Berlín, ha hecho circular por el extranjero el rumor de que había estallado la revolución en el Cáucaso, adquiriendo violencia tal, que había degenerado en guerra intestina.
Añaden estos mismos informes que los regimientos que son aún adictos al Gobierno ruso, habían entrado en lucha con las fuerzas rebeldes, y que la población, ante tales desórdenes, había pedido a Turquía interviniera para restablecer el orden.
La Agencia telegráfica de San Petersburgo comunica que todas estas noticias son fantásticas, pues la situación interior de Rusia sigue siendo tranquila.
La Agencia rusa, abundando en este criterio, dice que no sólo no se ha turbado ni paz ni un solo momento, sino que toda la población rusa, desde que comenzó la movilización de fuerzas, viene dando prueba de un gran patriotismo.
A tal punto llega el ardor bélico, que ha sido preciso denegar millares de solicitudes por las que los habitantes de varias regiones orientales, especialmente las del Cáucaso, pedían su incorporación al Ejército de operaciones.

DE MELILLA
UN TIROTEO
MELILLA 23.
Para evitar las reuniones tendenciosas que celebraban los merodeadores de Beni-Bu-Yaghi, en las que concertaban sus fechorías, dispuso el general Jordana que el zoco de Yemaa, de la llanura de Garet, fuese trasladado a otro sitio, con objeto de acercarse más a nuestras posiciones avanzadas.
Descontados con esta medida, y aprovechando la obscuridad, los moros tirotearon anoche las posiciones de Tauriat y Karns Sbaa, siendo duramente castigados por nuestro fuego de fusilería.
Por nuestra parte, tuvimos al teniente de Artillería, con destino en la mía indígena

con comida diariamente a los necesitados que acuden a ella, y si no recibe íntegro el 5 por 100 que de derecho le corresponde, no sólo no podrá atender a la multitud, cada vez mayor, de niños abandonados y explotados que acuden a la Junta, sino que se verá obligada a reducir el número de los asilados actualmente, y a disminuir también el número de lactancias.

Para que el público juzgue, basta decir que la Empresa de la Plaza de Toros, por ejemplo, viene abonando el 5 por 100 a unos 15.000 pesetas, aproximadamente, por corrida; es decir, que considera que el ingreso que ha obtenido en cada corrida de toros no ha pasado de 15.000 pesetas, y de ahí deduce el 5 por 100, siendo así que en las corridas de toros celebradas este año ha tenido linderos considerables, y que el número de localidades de la Plaza es de 13.011.

Lo mismo sucede con algunos cinematógrafos, de los que, a pesar de agotarse los billetes con mucha frecuencia, sólo recibe la Junta el 5 por 100 que corresponde a una tercera parte de un lleno.
Tan injusta es la actitud de esas empresas, que otras no han tenido inconveniente en pagar a la Junta conforme a lo que está prescrito, y ha acudido a la oficina a hacer sus ingresos.

Dicen los dueños de los cinematógrafos que les molesta la forma en que se hace la intervención. Como ésta se practica con la más absoluta cortesía y procurando evitar toda incomodidad inútil, es bien claro que no es la forma, sino la intervención misma la que molesta.

La Junta, que oyó a los empresarios que acudieron ante la misma en sesión por ella celebrada, les ha manifestado en oficio firmado por el señor gobernador, que han de encontrar toda clase de facilidades en la Junta para realizar sus ingresos, y que no rehuzan los conciertos, siempre que no constituyan, como al presente, una lesión enorme al interés público y una derivación legítima del producto del impuesto que el público paga en todo caso. Otra cosa sería hacerse responsable en algún modo de algo que, evidentemente, no es regular."

Se conceden: para Madrid, al oficial primero de Oficinas militares D. Lorenzo Morales Barrionuevo; para Javea, al primer teniente de Carabineros (E. R.) D. Román Callejas García; para Málaga, al ídem de ídem D. Vicente Albeiras; para Sevilla, al segundo de ídem D. Manuel Bonilla y D. Lorenzo Aladro; para San Sebastián, al primer teniente (E. R.) de la Guardia civil, D. Luis Sobrado, y para Palma de Mallorca, el segundo de ídem, D. José Gómez Escudero.

Se le reconoce por el ascenso al teniente coronel de Artillería D. Arturo Cavia.
Gratificación.
Se concede la de efectividad al capitán de Caballería D. Manuel Carmona, y a los oficiales primeros D. Carlos Maestre y D. Manuel Ojeda.

Se autoriza para contraerlo al primer teniente D. José Comde Viesca, segundos tenientes (E. R.) D. Semindino Curries y D. Pedro de Castro, todos de Infantería.

Se concede un año de prórroga a la licencia que disfruta en el extranjero el primer teniente de Inválidos D. Luis Iscar Sabate.

Telegrafían las respectivas autoridades militares de Tetuán, Ceuta, Larache y Melilla, que no ocurre novedad en dichas plazas ni en sus posiciones.

Se dispone que la compañía de Mar de Ceuta quede como unidad independiente, en igual forma que la de Melilla.
Se concede licencia para contraer matrimonio a los primeros tenientes de Infantería D. Emilio Bonzo y D. Gonzalo Ramos.
Se dispone que se ponga a la venta en el Depósito de la Guerra el mapa del teatro de la guerra que actualmente se está desarrollando en Europa.

Se concede la permuta de dos cruces de plata del Mérito Militar, con distintivo rojo, y otra con distintivo blanco, por otras de primera clase de la misma Orden al segundo teniente de Infantería (E. R.) D. Francisco Díaz Tintero Merdán, y la permuta de una de plata del Mérito Militar por la de primera clase, con distintivo blanco, al primer teniente de Infantería D. Enrique Fernández Rey.
Se concede el abono de tiempo para los efectos del retiro al capitán de Infantería D. Eduardo Elizondo Sagasti.
Se dispone que se considere como modelo definitivo el del corraje de las tropas de Infantería el de color avellana.

Se concede el derecho a pensión de dos cruces del Mérito Militar, con distintivo rojo, al capitán de Infantería D. Víctor Martínez Simancas.
Se declaran aptos para el ascenso a los segundos tenientes de Carabineros (E. R.) don Juan Canejo Rodríguez y D. Vicente Ferrer Monchó.

Pasa a la situación de retirado, por inútil, el segundo teniente de Carabineros (escala reserva) D. Nemesio García Blanco.

PERSONAL DE PRISIONES
Por Real orden de la Dirección general de Penales ha sido firmada la siguiente combinación:
Nombrando sujeto de la cárcel de Alicante a D. Antonio Fernández, que lo era de la de Lugo.
Ídem para este destino a D. Nicolás Saillas, ayudante de la celular de Valencia.
Nombrando, por permuta, vigilante primero de la prisión, celular de Barcelona a D. Leopoldo Rubi, que sirve en la central de Figueras.
Ídem para este destino a D. José Verdura, que sirve en Barcelona.
Nombrando interinamente vigilante de primera clase de la prisión de Santa Cruz de Tenerife a D. Pedro Serrano.
Declarando cesante al vigilante segundo de la de Villafraanca del Bierzo D. Lucio Blanco.
Nombrando para el cargo anterior, con carácter interino, a D. Ramiro Cano Gutiérrez.
Declarando cesante al vigilante segundo de la prisión de Coín D. José Luna, y nombrando para sustituirle, en concepto interino, a D. Antonio Sánchez Muñoz.
Nombrando vigilante segundo de Chiclana a D. José Barés.
Ídem de Carmona a D. Manuel Tejada.

Se concede licencia, por enfermo, a D. Cosme Alonso, vigilante primero de la cárcel de Logroño.
Se amplía el permiso concedido a don Luis Guzmán, ayudante de la de Almadén, y lo mismo a D. Carlos Fuster, vigilante primero de la cárcel celular de esta corte.

SUCESOS

Un valiente.
En la noche de ayer un individuo llamado Enrique Salazar y González, de veintidós años, soltero, estudiante, maltratado bárbaramente a la joven Luisa Fernández Rodríguez, de veinte años.

Luisa resultó con fuertes contusiones en la cara, de pronóstico reservado, de las que fué asistida en la Casa de Socorro.
El agresor fué detenido.

Intoxicaciones.
Fueron asistidos en la Policlínica del barrio de Salamanca, por presentar síntomas de intoxicación aguda, los sirvientes Maximino Rodríguez, José Molina, Josefa Ollen y Juliana Herrero, de veintitrés, diez y nueve, veinte y veinticinco años, respectivamente, procedida por haber ingerido substancias alimenticias que se hallaban en malas condiciones.
Del hecho se dió cuenta al Juzgado de guardia.

En la Casa de Socorro del distrito de la Universidad fué asistida la mujer Jacinta Benedicto y Fernández, de veintiocho años, casada, por presentar síntomas de intoxicación, de pronóstico reservado, a consecuencia de haber ingerido por equivocación substancias químicas.

Un niño herido.
El niño Modesto Martínez Hernández, de ocho años, domiciliado en la ronda de Segovia, núm. 21, bajo, cuando su padre se hallaba descargando escombros en un solar de la carrera de San Francisco, por imprudencia suya se dió un fuerte golpe con una viga de madera, causándose lesiones de pronóstico reservado y la fractura de la tibia izquierda, siendo curado de primera intención en la Casa de Socorro del distrito de la Latina, pasando después a su domicilio, a petición de sus padres.

Una rifa.
Por cuestiones relacionadas con el oficio, rieron ayer tarde a última hora los carreteros municipales Eustaquio Gómez y Cándido García.

De primeras se insultaron mutuamente. No conformes con ello, llegaron a agredirse, resultando el segundo herido en la cabeza de palos que recibió, presentando además la luxación del codo izquierdo y erosiones en el cuello, de pronóstico reservado, siendo asistido convenientemente por los señores médicos de guardia de la Casa de Socorro de Buenavista.

DE CORREOS

Licencias limitadas:
Oficial quinto D. Francisco Roca Yerra.
Ídem quinto D. Gregorio Moro Arranz.
Ídem quinto D. Francisco Aguado Miguel.

Ídem quinto D. José M. Azorín Pérez.
Traslados:
Oficial tercero D. Julio Monasterio Pérez, de la Central a Puente Caldeas.
Ídem cuarto D. Santiago Arellano Vivanco, de Huesca a Soria.

Ídem cuarto D. Angel Morada Urbano, de Ceuta a Borjas Blancas.
Ídem cuarto D. José Florencio Fernández Barros, de Oviedo a Infesto.
Ídem quinto D. Eugenio Jiménez Calderón, de Infesto a Oviedo.

Ídem quinto D. Juan B. Zapatero García, de Valladolid a Ceuta.
Ídem tercero D. Antonio Vidal Tudela, de Bilbao a Valencia.

Ídem quinto D. Santiago Gasó Samitier, de Soria a Huesca.
Ídem quinto D. Carlos Posca Cabrero, de Tarragona a la Central.

Ídem quinto D. Enrique García Díez, de Lérida a la Central.
Ídem quinto D. Hedefonso Figueroa López, de Balmás a la Central.
Reingreso:
Oficial quinto D. Francisco Padrós Vitella.

RELIGIOSAS

DIA 24.—LUNES
San Bartolomé Apóstol: Santos Tomé y Román, Obispos y mártires. Santos Tación, Boticquie y Jorge, mártires, y Santa Aurea, virgen y mártir.

La Misa y Oficio divino son de San Bartolomé, con rito doble de segunda clase y color encarnado.
Adoración Nocturna.—San Pascual Bailón.

San Gimés (Cuarenta Horas).—Por la mañana, a las siete, Misa cantada para exponer a S. D. M. A. las diez, la solemne, por la tarde, a las cinco y media, solemne por la tarde, a las cinco y media, solemne Vespers, Santo Rosario y solemne Reserva. Escuelas Pías de San Fernando.—Continúa la Novena en honor de San José de Casanaz, predicando por la tarde, a las seis, el reverendo padre Manuel Sánchez Iglesias.
(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

LA TOJA

Unico balneario del mundo en el que puede asociarse el tratamiento de la helioterapia marina al de las aguas minerales salinas

... .. termales ... ..

SITUACION INCOMPARABLE CLIMA DELICIOSO ESTADO SANITARIO EXCELENTE

ESPECTACULOS PARA HOY
PRINCIPE ALFONSO.—De nueve y media a doce y media, todas las noches función de cinematógrafo, con cambio de películas. "Cico, el buscador de diamantes" y otras. "BENAVENTE".—De seis de la tarde a once y media de la noche, sección continua de cinematógrafo. Grandiosos estrenos, todos los días.

IMPRESA: PIZARRO, 14

LA SEÑORA DOÑA JOSEFA DE ANDRÉS Y RUIZ VIUDA DE UGARTE DEL COMERCIO DE ESTA CORTE HA FALLECIDO EL DÍA 23 DE AGOSTO DE 1914 A LOS 54 AÑOS DE EDAD

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad. R. I. P. Su desconsolada hermana doña Gumersinda; hermano político don Eugenio Martínez; sobrinos, sobrinos políticos, primos, demás parientes, testamentarios y la razón social "Viuda y sobrinos de Ugarte", RUEGAN á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios Nuestro Señor y asistir á la conducción del cadáver, que tendrá lugar el día 24 del corriente, á las diez y media de la mañana, desde la casa mortuoria, Colegiata, 11, al Cementerio de la Sacramental de San Isidro, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

El duelo se despide en el Cementerio. Se suplica el coche. No se admiten coronas. Las Misas de Gloria por el eterno descanso del alma de la finada darán principio el día 24, á las siete y media, en el altar del Purísimo Corazón de María, en la Santa Iglesia Catedral.

EL RELOJ "INVAR" DE PRECISION

Llamamos la atención sobre esta marca. El reloj Invar, que por su construcción sólida y gran precisión ha obtenido el gran diploma de honor en la Exposición de Bruselas de 1910. En vista del resultado positivo de dicho reloj, no hemos vacilado en recomendarlo á todas las personas deseadas de tener un verdadero reloj de marca cronométrica.



Se facilitan á los señores sacerdotes á pagar en seis ó ocho plazos mensuales. Se bonifica un 10 por 100 en los pagos al contado. Cada reloj va acompañado de un certificado de garantía y origen. Diríjase á GRAN RELOJERIA DE PARIS, PUENCARRAL, 59, MADRID. Apartado de Correos, 364. Se manda por correo con un aumento de 1,50 por certificado.

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal. Para la correspondencia, VICENTE TENA, escultor. VALENCIA

CRUZADA DE LA ENSEÑANZA CRISTIANA por DON JUAN AGUIRRE Y BARRIO

Libro indispensable para quien se preocupe de la enseñanza religiosa. El producto líquido de la venta de este libro se destina á las escuelas. Único punto de venta en Madrid, en el kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá, frente á la iglesia de las Calatravas.

RETO MARTZ RIVAL QUE ESPERA

Retó á las casas extranjeras que anuncian que sus tintas para escribir no tienen rival en España. El autor y fabricante de las tintas españolas tituladas Martz las someterá al fallo de un tribunal de notables calígrafos, si hay quien quiera colocar frente á ellas las tintas extranjeras, para comparar la fluidez, conservación y permanencia de color de unas y otras.

Table with columns: CLASES, Propiedades de las tintas Martz, and Precios del frasco en Madrid. Lists various ink types like 'Negra superior', 'Azul', 'Violeta', etc., and their prices.

PAQUETES TINTA EN POLVO PARA ESCUELAS Despacho al por mayor y menor: Aduana, 27, piso primero. - MADRID

SOCIEDAD DE Altos Hornos de Vizcaya BILBAO FÁBRICAS EN BARACALDO Y SESTAO. Lingote al cok de calidad superior para fundiciones y hornos Martin-Siemens. Aceros Bessemer y Siemens-Martin en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

BANCO DE ESPAÑA ACTIVO and PASIVO tables. Shows financial data for August 14 and August 22, 1914, including assets like 'Oro en Caja', 'Del Tesoro', and liabilities like 'Capital del Banco', 'Fondo de reserva', etc.

EL DEBATE Redacción y Administración: Desengaño, 12. - MADRID. Apartado 466. - Teléfono 365. Se admiten secciones hasta las tres de la madrugada en la imprenta, CALLE DE PIZARRO, 14. - Los pagos adelantados.

Obras del Sr. Conde de Doña Marina. La Nuza y los Justicias de Aragón UNA PESETA EJEMPLAR. El día más feliz DOS PESETAS. La Jura de los Fueros 2.50 PESETAS.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA LINEA DE BUENOS AIRES, LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEXICO, LINEA DE CUBA-MEXICO, LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA, LINEA DE FILIPINAS, LINEA DE FERNANDO POO, LINEA BRASIL-PLATA.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAONA VITORIA. VELA DE CERA PARA VELAR Y VELAR SAN BERNARDINO, 18 (Constería).

CONFERENCIA pronunciada en la Semana Social de Pamplona por el reverendo padre FR. PEDRO GERARD. De venta en el kiosco de EL DEBATE Precio: una peseta.

IMPERTINENTES SELECTOS ESTILOS VARA Y LÓPEZ Opticos. 5, PRINCIPAL, 5 PARA BUENOS IMPRESOS Y SELLOS CAUCHO Encuendado, 20, Júpiter. Apartado 171, Madrid.

FABRICAS DE HARINAS Y MOLINOS HARINEROS Accesorios de todas clases para dichas industrias. JUAN Y SALVADOR CHACON 3, Plaza del Angel, 3. MADRID

Acción Social Católica. Orientaciones é indicaciones para la formación de Sindicatos Agrícolas. POR DON ANTONIO MONEDERO MARTIN AGRICULTOR DE DUEÑAS (PALENCIA) PRECIO: 0,25 De venta en el kiosco de EL DEBATE

PUBLICACION DE LA OFICINA DE TRABAJO DE LA "ACCION SOCIAL POPULAR". BRUCH, 49, Apartado 273. - BARCELONA SINDICATOS Y CAJAS RURALES el R. P. Luis Chabaud y Ercequin, S. J.

Compre usted los discursos pronunciados por Sr. Vázquez de Mella, D. Alejandro Pidal y Mon, P. Zacarías Martínez, D. Angel Herrera. en la velada que organizó EL DEBATE para honrar la memoria del Sr. Menéndez y Pelayo, en el teatro de la Princesa. Precio: UNA PESETA De venta en el kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá.

ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior á 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicidad en esta Administración.

PARA EL CULTO IMAGENES, Pasos, Bienes, campanas; pidanse catálogos. Secundino Casas, Riera de San Juan, 13, segundo, Barcelona. VARIOS FABRICA de campanas y relojes públicos de los Hijos de Ignacio Morúa. Portal de Urbina, 2, Victoria.

EL REY de los chocolates, fabricados por la casa "Adolfo García", Osorno (Palencia). Exportación á provincias. VINO fino de todas clases de R. López de Heredia y Compañía. Haro, Rioja. PROFESOR católico acreditado, se ofrece para lecciones bachillerato y enseñanza especial del latín. San Marcos, 22, principal.

Bolsa del trabajo NECESITAN TRABAJO JOVEN, bachiller y contador mercantil, desea empleo en oficina Banco ó secretaria particular. Inmejorables informes y garantías. Pizarro, 12, 1.º. SEÑORA, buenos informes, se ofrece compañía é dirección en casa católica. Costanilla Desamparados, 3, bajo derecha. JOVEN ilustrado, empleado del Estado, ex sargento, desea administrar fincas, desempeñar cargo análogo. Razón: Jesús y María, 7, Colegiata.

Agencia de anuncios: J. Domínguez 8, Plaza del Matute, 8. - MADRID. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Conferencia de VAZQUEZ DE MELLA La «Unión de Damas Españolas» ha publicado en un folleto la elocuentísima conferencia pronunciada por el insigne orador D. Juan Vázquez de Mella en la Academia de Jurisprudencia. La conferencia ha sido ampliada por su autor en la parte referente á la Trinidad y en la nota final y cita relativa á la persona de Ferrer Guardia. Este interesante folleto se ha de venta en el kiosco de EL DEBATE (calle de Alcalá, frente á la iglesia de Calatravas); el precio es el de 1,25 pesetas.

MAQUINAS de escribir "Urania". La más perfecta, sólida en construcción y sencilla en mecanismo. No comprar otra sin antes ver la "Urania", preferible á todas. Agente general: J. Rovira, Barcelona. PORTLAND "Reola", marca Ancora, Garzanti, marca la superior calidad. Precios en competencia. Hijos de J. M. Rezola, San Sebastián. EXPOTADOR de vinos, aguardientes y licor. Luis C. Córdón, Pinar de la Frontera. SINDICATO DE LA INMACULADA. - Es sin trabajo modistas, costureras en blanco, planchadoras, sombrereras, etcétera. También desean colocación profesoras y señoritas de compañía. Los avisos al Sindicato, San Bernardo, 7, principal, ó á casa de la secretaria, señora María de Echarri, Juan de Mena, 16. PEÑABOIA, viuda, cargada de familia, ofrece sus servicios, para cuidar á sus hijos. Cefebrin Enche, Trafalgar, número 15, bajo.